

Seminario en Buenos Aires Sobre Empresas Latinoamericanas en la Próxima Década

BUENOS AIRES, 28 de mayo. (AP) Con la participación de conocidas personalidades del hemisferio, se inició hoy en esta capital un seminario sobre "Las Empresas Latinoamericanas en la Próxima Década", que auspicia el Consejo Interamericano de Comercio y Producción (CICYP).

Entre los que hoy asistieron a la sesión inaugural en la Bolsa de Comercio figuran el ex Presidente de Colombia, Misael Pastrana Borrero; el ex titular del Banco Interamericano de Desarrollo, Felipe Herrera, de Chile; el presidente del Consejo Empresario de la Argentina, José Alfredo Martínez de Hoz, asimismo, titular de la empresa siderúrgica Acindar; el presidente continental del CICYP, Rodrigo Llorente y representación de la cancillería Argentina el subsecretario Conrado Beckmann.

El presidente de la entidad auspiciadora, Guillermo Walter Klein, recordó en el discurso inaugural que el martes se cumplirán 34 años de la creación del CICYP, producida en Montevideo en 1941, y a renglón seguido mencionó como objetivos esenciales del organismo la promoción "dentro del marco de libertad y dignidad de la persona humana, el desarrollo económico y social de los pueblos del continente", así como la promoción de los principios de libre empresa e iniciativa individual.

Tras afirmar que hay entre los pueblos del continente un visible deseo de integración, expresó que "la creación de empresas privadas latinoamericanas" es un camino seguro hacia dicha integración. Insistió en la necesidad de asociar eficientemente los capitales latinoamericanos y finalizó:

"Es necesario que exista entre los gobiernos y empresarios de los países latinoamericanos la convicción de que es imprescindible que trabajen de consuno".

Llorente propuso que los propios países latinoamericanos "procuren hallar en sí mismos los recursos para resolver sus problemas", y recordó que según cifras de la Cepal en 1974, el producto nacional bruto creció en un siete por ciento en América Latina.

El candente y actual tema de los sobornos fue abordado también por Llorente, quien indicó que están aflorando "brotes de corrupción" en distintos países con participación, tanto de funcionarios como de representantes de importantes empresas privadas, y emitió un rotundo rechazo de "estos actos y la condena de quienes se proponen utilizar estos procedimientos para obtener decisiones favorables".

Con respecto a la ley norteamericana de Comercio Exterior, manifestó que afectará en mil millones de dólares a las exportaciones latinoamericanas a Estados Unidos cada año. Consideró que si bien es buena para el CICYP por sus enfoques generales y por consagrar un nuevo mecanismo de preferencias generalizadas, "adolece de fallas en las facultades de discriminación que se establecen contra varios países latinoamericanos actividades del seminario, que esencialmente estarán

destinadas a estudiar el papel que en el próximo decenio corresponderá a las empresas privadas de América Latina, finalizarán el próximo viernes.